



Paroles de poilus

Pour la mémoire et la paix

PAROLES DE POILUS



Cette lecture-spectacle repose sur un montage de lettres de soldats de la Grande Guerre extraites du recueil PAROLES DE POILUS publié aux éditions Librio. Il est ponctué par la relation d'évènements marquants de la période : bilan des offensives, déclaration des chefs militaires.

Le montage des lettres est conçu pour une lecture à deux voix : un homme et une femme. L'homme porte la voix de tous les soldats qui s'expriment dans leurs lettres. La voix de la femme est celle d'une mère, d'une sœur, d'une épouse qui lit la lettre reçue du front. Par leur contenu et leur style, l'ensemble des lettres offre une image saisissante de la diversité de ces Poilus, tant la Grande Guerre a mêlé des hommes de confessions et d'origine sociale différentes.

Cette lecture prend tout son sens dans le cadre des enseignements d'histoire et également de français, ainsi qu'à l'occasion des commémorations annuelles. Pour, au cœur de cet instant de la vie civique, redonner la chair nécessaire au sens de toute commémoration. Pour partager ces paroles singulières et émouvantes. Pour la mémoire et la Paix.

Philippe GARIN

PAROLES DE POILUS



Public : des adultes aux adolescents

À ce jour, près de 50 représentations ont été données devant des publics et dans des lieux très divers : mairies, théâtres, bibliothèques, établissements scolaires.

Dans les collèges et lycées, une animation est proposée après la représentation. Les jeunes qui le souhaitent sont invités à un temps de lecture à voix haute dirigé par les comédiens à partir de lettres qu'ils ont préférées.

Durée de la lecture spectacle : 45 mn.

Durée de l'animation : 1 h. minimum

Distribution

Montage et mise en scène : Philippe Garin

Comédiens : Françoise Sage et Philippe Garin

Production ATHECA

**Avec le soutien des Départements
de l'Isère et de la Haute-Savoie**

PAROLES DE POILUS



Fiche technique

Espace minimum de 4 m X 3 m.

Tapis de sol, tabouret et projecteurs sur pieds fournis par la compagnie.

Installation : 1 h minimum

Lieux : salles de spectacle, bibliothèques, collèges et lycées. Les représentations scolaires se déroulent, de préférence, devant 3 classes au maximum et dans de bonnes conditions de visibilité et d'écoute.

Conditions financières

Tarif normal : 650 €

Collèges, lycées : 600 €

Éligible au Pass Culture

+ Déplacements en fonction de la distance et repas pour 2 personnes

Contact

Philippe Garin

06 81 39 41 03

atheca@wanadoo.fr

ATHECA



Depuis sa création en 1986, la compagnie ATHECA a réalisé trente créations théâtrales et donné près de 700 représentations, programmées par des institutions ou diffusées par la compagnie en lien avec les bibliothèques, les écoles et les communes.

Certaines créations sont toujours proposées en tournée dans la Région : Paroles de Poilus, Pierre et Mohamed, La plus précieuse des marchandises, Une farouche liberté et François Boujard, dit Frank.

La compagnie a également réalisé des projets d'action culturelle avec les communes et les communautés de communes : représentations théâtrales, lectures, ateliers paroles et écriture avec les enfants et les aînés, publication de recueils.

Cette démarche et ces réalisations ont généré de multiples liens avec les publics, les collectivités, les acteurs culturels, les bibliothèques et des écoles, autour du théâtre, de la parole et de l'imaginaire. Ils ont créé un réseau de confiance et d'empathie.

<https://www.atheca.eu>